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Verbale del 16 Settembre 2013 
Riunione del Consiglio Direttivo del Gruppo Regionale Emilia Romagna  
 

Il giorno 16 settembre 2013, alle ore 15,  si e' riunito, presso la sede CAI della Sezione di 
Bologna, il C.D. del Gruppo Regionale Emilia -Romagna  per dibattere i seguenti punti 
all’o.d.g, come da avviso di convocazione del 27/08/2013.  

1) Lettura ed approvazione del verbale della seduta precedente; 
2)Valutazione della Legge Regionale n. 14 del 26 luglio 2013 “Rete escursionistica dell'Emilia-
Romagna e valorizzazione delle attività escursionistiche”: convocazione ADR straordinaria per 
iniziative conseguenti;  
3)Valutazione delle proposta di istituzione di una Scuola Regionale di Escursionismo; 
4)Definizione del contributo alla Sezione di Bologna per l'utilizzo della sede e della segreteria; 
5)Definizione del contributo alle famiglie di AG che hanno partecipato alla spedizione sul Monte 
Ararat; 
6)varie ed eventuali. 
 
Sono  presenti per il CDR : Ruggeri Vinicio , Presidente,  Catellani Giovanni,  Gardini Sergio, 
Mazzoni Arturo, Tassinari Vittorio; 
Sono presenti  per i Revisori dei conti, Caravita Giancarlo e Colombara Umberto 
Partecipa  altresì alla riunione il Past President  Borciano Paolo 
 
1° Punto : Approvazione verbale CDR 8/07/2013, in Imola. 
Approvato all'unanimita', con le osservazioni di Sergio Gardini .      
 
 2°Punto:  Valutazione della Legge Regionale n. 14 del 26 luglio 2013 “Rete escursionistica 
dell'Emilia-Romagna e valorizzazione delle attività escursionistiche”: convocazione ADR 
straordinaria per iniziative conseguenti 
Il Presidente ricorda come , a seguito dell’emanazione della Legge regionale sulla sentieristica, il 
GR, nella persona del Presidente, si sia espresso con un comunicato stampa. Nel comunicato si 
criticava principalmente il fatto che , all’art 4, là ove si dice che i sindaci in coerenza con i principi 
di PMPF possono vietare il transito motorizzato sui sentieri, si viene sostanzialmente a dire che lo 
stesso è permesso, salvo divieto. Altro punto dolente è l’aver limitato le sanzioni  per il 
danneggiamento alla sentieristica alla sola ipotesi del  dolo, circostanza questa quasi impossibile da 
realizzare. Il comunicato è stato ripreso anche dalla stampa nazionale ( Repubblica, Il CorSera )- 
Tutti i consiglieri, pur riconoscendo che la Legge ha anche spunti positivi, quali la costituzione del 
Catasto Sentieri che fa assurgere a bene di pubblica utilità il sentiero, condividono la posizione del 
Presidente 
Dobbiamo prendere iniziative di protesta ma mantenere anche un atteggiamento propositivo, 
cercando di inserirci nella fase della stesura del regolamento attuativo. Occorrerà coinvolgere anche 
le Provincie- 
Il 21 Settembre si riunisce la Commissione Sentieri anche per una valutazione della legge. Si 



riteneva opportuno convocare un’assemblea straordinaria per discutere sulla tematica ma , 
considerato che dovremo poi convocare l’abituale assemblea di fine anno, si ritiene opportuno fare 
un’unica assemblea. Il CDR decide pertanto  di convocare l’ ADR  a Bologna, in via S Felice, il 12 
Ottobre 2013, sottoponendo alla stessa, tra gli altri argomenti, anche  un documento rappresentativo 
della posizione del CD sulla legge. Il documento potrebbe essere preparato in anticipo, unitamente 
all’avv. Filippi e con un passaggio anche con le nostre commissioni interessate e, una volta 
approvato, costituirebbe la posizione ufficiale del GR. 
 Bisogna che le varie commissioni del GR si astengano dal prendere posizioni autonome  non 
concordate con il GR 
 Il costo organizzativo dell’Assemblea  non dovrebbe superare, compreso un buffet, i 400 euro che 
normalmente il GR destina alle sezioni che ospitano il GR. In questo caso organizziamo e paghiamo 
direttamente. 
 
3) Valutazione delle proposta di istituzione di una Scuola Regionale di Escursionismo; 
Viene letto il documento predisposto dal Presidente della Commissione di Escursionismo  Donati, 
documento agli atti a far parte integrante del presente verbale. 
Il documento esplicita ampiamente le ragioni portate dalla Commissione di Escursionismo a 
supporto della costituzione della Scuola. 
Esaurita la lettura si apre una approfondita discussione cui partecipano tutti i consiglieri. C’è 
l’esigenza di capire meglio quali sarebbero i rapporti tra la Commissione di Escursionismo e la 
Scuola e come dovrebbe essere organizzata la Scuola stessa, definendo bene i due ruoli onde evitare 
delle sovrapposizioni. C'è anche la necessità di chiarire come la scuola dovrebbe funzionare. 
I Consiglieri mostrano la necessità di avere ancora alcuni chiarimenti prima di prendere una 
decisione in merito. I consiglieri non sono pregiudizialmente contrari alla Scuola però, prima di 
prendere una decisone in merito, si vogliono avere ulteriori chiarimenti circa la ripartizione dei 
compiti tra scuola e commissione. 
Occorre fare un progetto completo di Scuola in modo che se si delibera la Scuola può partire con 
un’organizzazione già predefinita. 
Gardini si impegna a fare avere i regolamenti centrali sulla Commissione e sulla Scuola e, 
unitamente a Tassinari, a predisporre una integrazione a quanto già predisposto per meglio chiarire i 
ruoli di scuola e commissione e i principi organizzativi ( come la Scuola potrebbe essere costituita, 
da chi dipende, chi nomina i componenti ). L’argomento verrà trattato al prossimo CD. 
 
4) Definizione del contributo alla Sezione di Bologna per l'utilizzo della sede e della segreteria; 
Avendo il GR la sede, anche operativa, presso la Sezione di Bologna, ove è conservato anche 
l’archivio, e utilizzando la segreteria per le varie comunicazioni, il CD delibera, all’unanimità, con 
l’astensione del Presidente Ruggeri, quale ex Presidente della sezione di Bologna, di corrispondere 
alla Sezione di Bologna, per l’utilizzo dei servizi sopracitati, un contributo di euro 1.200,00 annui. 
 
5) Definizione del contributo alle famiglie di AG che hanno partecipato alla spedizione sul 
Monte Ararat; 
Il Presidente fa rilevare come la Commissione di Alpinismo Giovanile centrale ha organizzato, con 
successo, una spedizione sul Monte ARAT cui hanno partecipato, unici per l’ Emilia Romagna, due 
giovani della Sezione di Ravenna. Vari GR hanno riconosciuto un contributo a favore delle famiglie  
dei giovani della propria regione che hanno partecipato alla spedizione e che hanno sostenuto in 
proprio quasi tutte le spese della spedizione stessa. 
Il Consiglio, all’unanimità, con l’astensione di Mazzoni, quale consigliere della Sezione di 
Ravenna, delibera di riconoscere ai due giovani un contributo di 300 euro, cadauno, che verranno 
erogati alla Sezione che li girerà alla famiglie. 
 
6)Varie ed eventuali 
Prima di passare al punto varie, Paolo Borciani chiede di poter fare alcune comunicazioni in 



relazione ad argomenti dibattuti a livello centrale: 
- Si è discusso sul fatto che i soci morosi sarebbero da sollecitare prima del 31 marzo , quando 

sono ancora soci a tutti gli effetti, ricordando al limite anche la scadenza delle coperture 
assicurative; 

- Bisogna richiedere alle persone che hanno fatto il corso per la nuova piattaforma di 
tesseramento di istruire le persone che in sezione  operano per il tesseramento; 

- Giovani: si sta pensando di elevare l’età per la permanenza nell’Alpinismo Giovanile a 22 o 
25 anni. Oggi al compimento del 18° anno di età diventano soci ordinari. Il problema è in 
fase di discussione. 

- Si è affrontato il problema del volontariato e del fatto di poter riconoscere un quid  a chi 
opera per le sezioni. Il problema in ogni caso è molto delicato e necessiterà di 
approfondimenti.  

- Si è discusso dei rifugi di proprietà di quelle sezioni che, per difficoltà economiche, a volte 
decidono di vendere, impoverendo così, di fatto,  il patrimonio CAI. Si sta pensando a fare 
una Società immobiliare cui conferire tutti i rifugi  per poi  gestirli. 

- Si sta pensando ad una tessera di fidelizzazione per soci di 70-80 anni, che non vanno più in 
montagna, e che, non avendo più le coperture assicurative, costerebbe meno. 

 
Prende poi la parola Il Presidente  Ruggeri  che fa presente che esiste la candidatura         di Paolo 
Borciani alla Vice Presidenza del CC. 

    Tale candidatura viene approvata all’unanimità dal GR e verrà sottoposta       all’ADR del 12 
ottobre 2013 con votazione a mezzo scheda. 
- Il  Presidente dalla  CCE Diodati ha chiesto, a mezzo lettera, di fare partecipare al meeting 

nazionale che si terrà dal 11 al 13 ottobre,  a Nuoro, i referenti regionali, contribuendo alle 
spese. Nel ns caso la partecipazione di Geri è anche come referente nazionale;  Geri deve 
inoltre  andare ad Udine per cui richiede anche per questo il rimborso spese. 
Poiché Geri ha una doppia funzione, nazionale e regionale, Geri dovrebbe sentire  prima con 
il nazionale il tipo di rimborso che può effettuare dopo di chè, in caso di negatività, 
provvederemo come GR. 
-Il 19 ottobre  a Biella ci sarà il congresso dei Presidenti dei Gruppi Regionali cui 
parteciperà  anche il ns GR. I Consiglieri raccomandano di richiedere una maggiore 
semplificazione nella burocrazia CAI. 
- Si ricorda come i ns Volontari sono equiparati a lavoratori autonomi per cui c’è la 
necessità di acquisto di dpi e di formazione per il loro uso- 
-Il CAI di Bologna organizza da alcuni anni, per  gli studenti della facoltà di geologia di 
Bologna,  un corso di avvicinamento alla montagna. Ora la Facoltà sta organizzando una 
manifestazione a Bologna  cui parteciperà anche la Sezione di BO. 
- Borciani ricorda che le sezioni che hanno convenzioni per la manutenzione sentieri devono 
fare una relazione sul lavoro effettuato e mandarlo all’ente che deve erogare il contributo. 
- A Modena ci sarà la manifestazione  Skipass dal 31 ottobre al 4 novembre. Il CAI centrale 
ha dato il patrocinio e esporrà una mostra fotografica. L’organizzazione ci darà uno stand 
che potrà essere utilizzato dal CAI Centrale, dalla sezione di Modena e anche dal GR. 
Per la mostra si chiederebbe un contributo di circa 800/1000 euro per il trasporto, il 
montaggio e lo smontaggio. Si delibera di accordare il contributo. 
- Prossimo CD Martedì 15 Ottobre  ore 15 a Reggio Emilia. 

Esauriti i punti posti all’ordine del giorno la riunione viene tolta essendo le ore 18. 
 
                           Il Presidente                                                  Il Segretario 
                           (Vinicio Ruggeri)                                          (Arturo Mazzoni) 


